Auskünfte in 12 Spachen

Neue Internetseite voller Information für Neuzuzüger und Alteingesessene

Die Toolbox Freiamt lanciert eine neue Homepage für die Gemeinden Wohlen, Villmergen, Dottikon und Dintikon mit Auskünften und Tipps zu wichtigen Themen.

Magdalena Küng

Wo findet man Informationen, wenn man während den Arbeitszeiten eine Betreuung für sein Kind braucht? Und wo findet man heraus, ob ein ausländischer Führerausweis in der Schweiz gültig ist? Oder wenn man wissen will, was man zur Organisation eines Quartierfestes benötigt?

Neuerdings muss man nicht mehr das ganze Internet nach den nötigen Informationen durchstöbern. Sie sind zentral vorhanden. Und vor allem findet man die Informationen, begleitet mit Audiodateien in 12 verschiedenen Sprachen, welche einen Überblick zu diversen Themenkreisen bieten.

Die Toolbox Freiamt greift eine Idee auf, die seit 2006 existiert und erfolgreich weiterentwickelt wurde: eine Homepage mit Informationen zu diversen Alltagsthemen wie Arbeit, Politik, Familie, Freizeit oder Integration, ergänzt mit Audiodateien und Links zu relevanten Seiten aus der Umgebung. «conTAKT-net.ch soll sowohl Neuzuzügern als auch schon



Die Arbeitsgruppe der Toolbox Freiamt hat viele Stunden Freiwilligenarbeit in das Projekt gesteckt.

Bild: Magdalena Küng

länger in der Region wohnenden Menschen eine gut vernetzte und kompakte Auskunftsplattform bieten», erklärt Katharina Stäger, Projektleiterin der Toolbox.

Nicht nur für Neuzuzüger

Die Modellwebsite wurde vom Migros-Kulturprozent unter Einbezug von Experten, Integrationsfachleuten und Migrantinnen und Migranten für die gesamte Schweiz entwickelt. Die

Audiodateien, ein wichtiger Teil des Projektes, sollen unter anderem Migrantinnen und Migranten als Orientierung im schweizerischen System dienen. Die Toolbox Freiamt hat zusammen mit einem Team von acht Freiwilligen die Texte auf die Region angepasst. Seit einer Woche nun ist die Domäne unter www.toolbox-freiamt.ch aufgeschaltet.

Connie Numrich, die bei der Entwicklung der Freiämter Seite von conTAKT-net.ch mitgearbeitet hat, ist von dem Projekt absolut begeistert. «Ich kenne kein vergleichbares Konzept», so die gebürtige Dänin, «die Homepage ist eine grosse Hilfe für alle Neuzuzüger, aber auch für bereits hier Wohnende.» Einen weiteren Vorteil des Projektes sieht Stjepan Drozdek, ebenfalls Teil der Arbeitsgruppe, im Internetauftritt an sich. Im Gegensatz zu anderen Informationskanälen spreche das Internet gerade auch Junge an, welche so schnell an die für sie relevanten Informationen kommen könnten.

Plattform soll sich ständig weiterentwickeln

Finanziert wird das Projekt vom Migros-Kulturprozent. Die ganzen Anpassungen der Texte und aufgeführten Informationen zur Region Freiamt sowie die Zusammenstellung von allen weiterführenden Links aber verlangten der Arbeitsgruppe der Toolbox viele Stunden Freiwilligenarbeit ab. Und auch die Mitarbeit der Bevölkerung ist erwünscht. «Das Projekt conTAKT-net.ch läuft unbefristet und wird stetig ergänzt werden», erklärt Stäger. Rückmeldungen und Anregungen zu Vertiefung oder Erweiterung der Themen auf der Website seien daher sehr willkom-

www.toolbox-freiamt.ch